

# En Amayapampa:

## Acto de entrega del contrato de producción minera para la explotación del yacimiento



**Bocamina Comibol 03/11/2021**

El 1 de noviembre, con la participación de los miembros del Directorio, de la planta ejecutiva de COMIBOL, la representación de la Empresa Minera Phoenixmining S.A., dirigencia de la F.S.T.M.B., Gobierno Municipal de Chayanta, Autoridades comunales, trabajadores, amas de casa y originarios de la región se efectuó en el lugar, el acto de entrega del contrato de producción minera para la explotación del yacimiento aurífero.

### Representantes de la región

Durante el acto, hicieron uso de la palabra, Mauro Alfeo Condori, Alcalde del municipio de Chayanta; German Estalla, autoridad originaria y representante de la Federación de Ayllus Originarios Indígenas del Norte de Potosí (FAOI-NP); Agapito Choque, corregidor; Katia Flores, concejala de Chayanta y representante de la Asociación de Concejalas de Potosí, quienes pidieron a la empresa Phoenix coordinación con la población para llevar adelante las operaciones minera, respeto a los derechos laborales, responsabilidad en el cuidado del medio ambiente, cumplimiento de las normas y responsabilidad social.

Por su parte, el Secretario general del Sindicato Minero de Amayapampa, Juan Copa Gutierrez expresó que Amayapampa que entrar en la magnitud de los yacimientos de clase mundial como San Cristóbal para aportar al municipio, siempre velando el desarrollo de la región.

Dijo que se espera que la empresa Phoenix

haga desarrollo en la región, tanto para el municipio como para el Estado boliviano. Señaló que se entrega el contrato para la producción minera para 15 años y que fue un proceso largo, no ha sido fácil, pero se llegó a su conclusión

### Minería 4G

El Ing. Federico Tito Patzi realizó un resumen del proceso que se ha seguido para la entrega del contrato de producción minera a la empresa Phoenixmining S.A. Estableció que se presentaron 19 empresas, entre las que Svarog S.A. y Empresa Montecristo S.R.L. no cumplieron con los estudios técnicos y económicos; siendo que la empresa Phoenix cumplió con el requisito donde presentó aplicar la minería 4G, de última tecnología para explotar el yacimiento, con una inversión de 200 millones de dólares.

Asimismo, Gonzalo Quispe de la Federación de Mineros, manifestó que no ha sido sencillo consolidar este contrato y felicitó a los trabajadores y esposas por el rol importante que jugaron, porque estuvieron unidos y fueron 3 veces en la ciudad de La Paz, para que se concrete este contrato de producción minera.

Indicó que la firma del contrato significa desarrollo para la región el departamento y el país y mejores días para nuestros hijos. Añadió que la FSTMB junto a sus sindicatos, va a velar por el respeto de los derechos fundamentales de los trabajadores por parte de la empresa, un trabajo digno con justicia social.

### Phoenixmining S.A.

A su vez, el Lic. Armando Donaire, Gerente de Desarrollo de Negocios de Phoenixmining S.A. luego de explicar las etapas que encara la empresa para la explotación minera, dio gracias

a las personas, instituciones y privados por el logro de la firma, de manera tan rápida.

Agregó que la empresa Phoenix agradece a COMIBOL, a las autoridades y el staff de COMIBOL, por haber atendido y responder a nuestras preguntas durante el proceso de elaboración del proyecto técnico económico para Amayapampa. También agradeció a otras instituciones como el Ministerio de Minería y Metalurgia por el apoyo.

### Entrega de contrato

Como estaba programado, el Ing. Eugenio Mendoza Tapia realizó la entrega del contrato de producción minera suscrito y recordó que por años y años se buscó conseguir un socio estratégico para Amayapampa. Fueron muchas las peripecias que se sufrió y por ello este es un día especial para que recordar, acotó.

Estableció que la empresa Phoenixmining S.A. a partir de hoy día se hace cargo de este yacimiento, pero en verdad, desde la COMIBOL, deseamos logremos mucho éxito a Phoenix, que implemente tecnología de punta, respeten los derechos laborales de nuestra gente y principalmente cuiden el medioambiente, eso dirá mucho de ellos y nosotros vamos a estar vigilantes, afirmó.

Concluyó indicando que la COMIBOL siempre estará con ustedes, hoy día no les estamos diciendo adiós, sino les dejamos en buenas manos. Juntos, ustedes y Phoenix Mining tienen que sacar a delante este proyecto.

Posteriormente se efectuó el corte de cinta, símbolo del arranque en la explotación aurífera a cargo de la Empresa Minera Phoenixmining S.A., seguida de la misquinchada y baile de la región.